EL MATANZA RIACHUELO

La Torre Gurmendi se levanta frente al Meandro de Brian, el último de los meandros naturales del río antes de llegar a su sección rectificada. Allí se ubica el Club Atlético Victoriano Arenas, club de fútbol fundado en 1928. La rectificación fue construida en las primeras décadas del siglo XX para promover la navegación y evitar las inundaciones y desbordes que afectaban a los barrios de las orillas.

En Avellaneda se levanta la famosa **planta de SIAM**, sede de una de las empresas emblemáticas de la industria en Argentina hasta los años 60 del siglo XX. Del lado de la Ciudad se encuentra el **antiguo edificio de la TAMET**, que llegó a ser la metalúrgica más importante de América Latina en los años 20.

A pocos metros, con su estilo neocolonial, el **Puente Alsina**, renombrado en 2015 como **Ezequiel Demonty**, contrasta con el paisaje de fábricas y chimeneas de ladrillos y cemento, y es una referencia para los barrios de Pompeya y Valentín Alsina, escenarios de tangos y milongas.

En el sur de la Ciudad de Buenos Aires el río Matanza Riachuelo bordea el área verde de Villa Soldati y Villa Riachuelo, donde hoy se encuentran el Parque Natural del Lago Lugano y el antiguo **Parque de la Ciudad** con su torre, una de las clásicas postales de la zona.

Más allá, se levantan el portal de ingreso al Autódromo Oscar y Juan Gálvez, el nuevo puente que conecta Lanús con la Ciudad de Buenos Aires, **Puente Olímpico Ribera Sur** o **Puente Lacarra**, y el histórico **Puente de La Noria**.

La Cuenca

Por las diversas características y problemáticas que predominan en cada región, la Cuenca Matanza Riachuelo se subdivide conceptualmente en Cuenca Alta, Cuenca Media y Cuenca Baja.

¿Cuál es tu lugar favorito en la Cuenca Matanza Riachuelo?

Si conocés algún punto de interés que te gustaría sumar al recorrido de ACUMAR, podés escribir a educacionycultura@acumar.gob.ar



UN RECORRIDO POR

Más allá llegan a verse las antiguas **grúas del puerto restauradas por ACUMAR** para proteger un símbolo de la zona.

Siguiendo por las orillas de la Ciudad llegamos al barrio de Barracas donde se levanta el **Puente Ferroviario Barraca Peña.** A su lado, se encuentran las barracas que le dieron nombre al barrio, entre ellas la **Barraca Peña**, la más antigua, hoy en proceso de recuperación, y **Barraca Espada.** Más adelante, en Avellaneda, los gigantescos silos de Molinos Río de la Plata flanquean el río. Y continuando un poco más el recorrido se levanta el **Coloso de Avellaneda**, construido por los artistas Alejandro Marmo y Daniel Santoro.

El Puente Pueyrredón Viejo es, desde el siglo XVIII, el cruce sobre el Riachuelo más antiguo de la Ciudad. En la plaza construida a orillas del río se extiende el Mural de Homenaje a Quinquela Martín, el más grande de la ciudad. Más allá se encuentra el Puente Bosch, protagonista del famoso accidente del tranvía que en una madrugada de 1930 se cobró la vida de 56 pasajeros que iban a trabajar a Buenos Aires.

El río continúa rodeado de su entorno industrial y de tramos arbolados en donde sigue extendiéndose el camino de las orillas. Entre sus edificios se destaca el de la Ex-Cristalería Papini, hoy llamado "Beatriz Mendoza", en proceso de restauración por parte de la Universidad de Avellaneda, mientras más adelante yace la estructura metálica del Puente Victorino de la Plaza, con su mecanismo levadizo preparado para permitir la navegación por el Riachuelo.

ACUMAR

La Autoridad de Cuenca Matanza Riachuelo coordina los esfuerzos interinstitucionales de la Ciudad de Buenos Aires, la Provincia de Buenos Aires, el Gobierno Nacional y los 14 municipios que atraviesan la Cuenca Matanza Riachuelo, para la implementación del Plan Integral de Saneamiento Ambiental (PISA), y articula políticas públicas que priorizan el cuidado del ambiente y la calidad de vida de millones de personas.

UN RECORRIDO

POR EL MATANZA RIACHUELO

Bienes del Patrimonio Histórico y Cultural



LANÚS

- Museo Histórico Juan Piñeiro - Dr Melo 2877 - Junta de Estudios Históricos de Valentín Alsina - Biblioteca Popular Sarmiento. Avda. Pte.